
 
 

 

 

 

  ATA DA CONGREGAÇÃO   

 

Data: 28.06.2021 Hora início: 13:00 Sala: videoconferência  

 

ATA DA SESSÃO DA CONGREGAÇÃO ORDINÁRIA, REALIZADA SOB A PRESIDÊNCIA DA 1 
VICE-DIRETORA DA ESCOLA DE BELAS ARTES, PROFª LARISSA CARDOSO FERES ELIAS 2 
NO DIA 28 DE JUNHO DE 2021, ÀS 13:00 HORAS, EM VÍDEO CONFERÊNCIA, RIO DE 3 
JANEIRO. 4 

Compareceram à sessão os seguintes Membros da Congregação: LARISSA CARDOSO FERES 5 
ELIAS (VICE- DIRETORA);  JÚLIO SEKIGUCHI (Chefe BAB); ANA CECÍLIA  6 
MACDOWELL (Substituta Eventual BAE); LILIAN DE CARVALHO SOARES (Chefia BAV); 7 
JOSÉ BENITO GONÇALEZ (Chefe BAI); MADSON DE OLIVEIRA (Chefe BAT); MARCIA 8 
YOKO LUCENA (Substituta Eventual do  BAF);  GLAUCIA AUGUSTO FONSECA (Substituta 9 
Eventual  BAR); MARCELO LYRA DE S. BRASIL (Chefe BAA); MICHELLE SALLES 10 
(Substituta Eventual BAH); DALTON ALMEIDA RAPHAEL (Rep. Associados); SILVIA 11 
BARBOSA (Rep. Assistente/Auxiliar); AMANDA FERNANDES DE SOUZA (Representante dos 12 
Técnicos); Faltas justificadas: Professores Carlos Gonçalves Terra, Beanny Guimarães, Julie de 13 
Araújo, Dinah de Oliveira, Benvinda de Jesus.  Em reunião de Congregação realizada em data, 14 
horário e local acima informados, a mesma foi presidida pela Professora Larissa Cardoso Feres Elias 15 
– Vice-Diretora da Unidade. Havendo número regimental, a Presidente deu as boas vindas aos novos 16 
Chefes dos Departamentos:  BAA -  Prof. Marcelo Lyra; BAE - Professora Maria Elisa Campelo e 17 
Professora Ana Mcdowell; BAH -  Prof. Marcelo Silveira e Professora Michelle Salles. Iniciou com 18 
o informe referente a eleição de membros da categoria de Associado para o CONSUNI. Avisou que 19 
foi enviado e-mail para os departamentos, e alertou para a importância da participação da EBA com 20 
seus  professores associados nessa representação.  Comunicou que será da EBA a vez de 21 
representação no CONSUNI.  A Presidente solicitou aos Chefes que reforcem com os seus 22 
professores associados a importância quanto a essa representatividade e comunicou que a inscrição 23 
deve ser feita diretamente pelo e-mail da comissão eleitoral.  O Professor José Benito, Chefe do 24 
Departamento BAI, pediu a palavra e lembrou que esta é uma congregação histórica da nossa escola, 25 
em razão da reforma universitária em 1971, quando os cursos da área do design – anteriormente 26 
projeto de produto e hoje CVD – Artes Cênicas – Cenografia e Indumentária, e outros foram criados, 27 
e que nesta data completam 50 anos. Comunicou que esta memória do curso de CVD será 28 
apresentada no site do Curso do BAV, com todo material  de laboratórios, atividades de extensão, 29 
de modo a dar melhor orientação ao corpo docente.  O Professor solicitou que fosse registrado em 30 
ata a menção a este momento histórico de criação dos cursos.  A presidente agradeceu ao professor 31 
pela lembrança e explicou que os sites dos cursos foram desenhados pela Direção com colaboração 32 
da prof. Ana Karla e do técnico Thales Valoura. Disse ainda que a organização dos conteúdos é de 33 
responsabilidade de cada curso/departamento e que a publicação será feita à medida que cada curso 34 
finalize a sua organização. Lembrou novamente da necessidade de envio das ementas das disciplinas 35 
obrigatórias atualizadas para que os técnicos Ellen e Thales possam organizá-las dentro do modelo 36 
criado pelo técnico Thales para o site da EBA. A técnica Ellen relatou as inúmeras divergências 37 
entre ementas enviadas e ementas que aparecem no SIGA.  A Presidente ratificou a responsabilidade 38 
dos cursos/departamento de manter as ementas atualizadas, e explicou que Thales e Ellen com sua 39 
colaboração estão pensando sobre qual a melhor maneira de disponibizá-las no site. Ordem do Dia.  40 

1. Homologação da Ata do dia 31 de maio de 2021 – Homologada a ata. 41 
2. Homologação dos Estágios de 30 horas dos Departamentos BAV – A Professora Lilian 42 

Soares, Substituta Eventual do Departamento, apresentou os pedidos de estágio dos seguintes 43 
estudantes: João Gabriel Bezerra; Mariana Brito Carvalho e Victor Amorin Pereira. A 44 



 
Professora Lilian ressaltou que os 03 estágios estão de acordo das regras do Programa de Estágio 45 
do Curso de Comunicação Visual-Design, e que, portanto, não haverá prejuízo para os 46 
estudantes.  Após debate, foram aprovados os estágios por unanimidade, com 12 votos 47 
favoráveis.  48 

3. Homologação do Estágio de 25 horas do Curso de Licenciatura – BAR – Foi apresentada a 49 
solicitação do estágio da estudante Sarah de Carvalho Silva de 25 horas. A Presidente leu o 50 
parecer da COAA dos cursos de Licenciatura. Embora o estágio não atenda ao Programa de 51 
Estágio dos cursos, a COAA emitiu parecer favorável.  A Presidente fez a seguinte ponderação: 52 
os Programas de Estágio foram criados pelos cursos e aprovados pela Congregação. Os pedidos 53 
de estágio acima de 20 horas, estando dentro ou fora das regras dos Programas, e tendo pareceres 54 
favoráveis ou não das Coordenações e/ ou COAAs, têm de ser aprovados pela Congregação. No 55 
caso dos não aprovados, o estudante poderá recorrer ao CEG. Que atente-se para o fato de que 56 
as regras dos Programas foram pensadas como regras permanentes, e não como regras para 57 
momentos extraordinários como este da Pandemia. E que portanto, as avaliações levem isso em 58 
consideração, apreciando os pedidos que se encontram em desacordo com as regras com maior 59 
flexibilidade. A Presidente passou a palavra ao Professor Dalton. Este ressaltou que a estudante 60 
não se encaixa em nenhuma das normas, nem na do estágio de 20 horas e nem na do estágio de 61 
30 horas, sendo que a mesma conseguiu um estágio no colégio Santo Inácio, um dos melhores 62 
colégios do Rio de Janeiro; e que o colégio não contrata nem para 20 horas e nem 30 horas, e 63 
que não acha justo penalizar uma aluna que cumpre com todas as exigências do curso. A 64 
Presidente lembrou que os estágios acima de 20 horas caem na excepcionalidade e que por isso 65 
nestes casos devem sempre ser abertos processos. O Professor Dalton lembrou do caso de uma 66 
aluna que estava há vinte anos na EBA e que solicitou estágio, mas que este não se compara 67 
com o caso atual. O Professor José Benito, Chefe do BAI, observou que tivemos outros casos 68 
de pedidos de estágios fora das regras e que foi tudo muito discutido com votações apertadas, 69 
mas que ao final foram aprovados. Considerou que o parecer para o pedido de estágio da 70 
estudante Sarah não está adequado, pois a justificativa deve ser baseada nas qualidades da 71 
estudante e no não prejuízo para as atividades acadêmicas. Que enaltecer o local do estágio 72 
como “de alto nível” não é relevante. A Presidente concordou com as colocações do professor 73 
José Benito.  A professora Lilian, substituta do BAV, explicou que CVD é um dos cursos com 74 
maior demanda de pedidos de estágio devido à natureza da profissão, que exige a prática no 75 
mercado profissional. Agradeceu a fala da Presidente no sentido de que se releve a 76 
excepcionalidade do momento da Pandemia no momento da avaliação dos pedidos, levando-se 77 
em conta o aprendizado e o retorno financeiro para o estudante. Também colocou-se em total 78 
acordo com o argumento do Professor Benito de o “nível” da instituição não deve ser motivo 79 
para a aprovação do estágio. Mas sim a relevância do próprio estágio para o estudante. Indagou 80 
sobre o período em que se encontra a aluna. Lembrou que já foram negados ao Departamento 81 
estágios de alunos com CR excelente e com plano de estudos exequíveis.  Defendeu que se 82 
façam pareceres mais substanciosos.  A Presidente concordou com o posicionamento da profa. 83 
Lilian. E acrescentou que de fato faltam informações no processo da estudante Sarah. A 84 
Professora Glaucia Augusto, substituta do Departamento BAR, informou que a estudante está 85 
no quinto período. E a prof. Larissa lembrou que o plano de estudos deve constar da 86 
documentação anexada ao processo.  A Professora Lilian enfatizou que devem constar do 87 
processo o plano de estudo e a informação com o período.  Após discussão, o pedido foi 88 
colocado em votação, obtendo aprovação unânime, com 12 votos a favor.  89 

4. Homologação do Estágio de 30 horas do Departamento BAI – Foi apresentado pelo 90 
Professor José Benito, Chefe do Departamento BAI, o estágio da estudante Luisa Filardi, que 91 
teve parecer favorável da coordenação.  Em discussão: 12 votos a favor do estágio. 92 

5. Homologação do Estágio de 30 horas do Departamento BAT – Foi apresentado o estágio da 93 
estudante  Maria Pilar de Camargo Fontes. O estágio foi aprovado pela coordenação do Curso 94 
com parecer favorável, uma vez que se encontra dentro das regras do Programa de Estágio dos 95 
cursos de Artes Cênicas. Aprovado Ad Referemdum.  96 

6. Homologação do Cronograma dos Concursos – EDITAL 953 – Departamento BAB – MC 97 
074 – Aprovado o cronograma para o concurso com início no dia 13 de setembro de 2021.  98 
Comissão para Eleição Direção EBA – Em discussão foram aprovados os membros da 99 
Comissão de Eleição para o Cargo de Direção: Prof. Dalton Almeida Raphael como Presidente, 100 
Prof. Madson  Luis Gomes de Oliveira, Profa. Benvinda de Jesus F. Ribeiro; E Prof. Gilberto 101 
Rangel de Oliveira como suplente; e técnicos Amanda Fernandes de Souza e Claudia Maria de 102 
Santa Rosa Figueiredo, como titulares, e Maria Cristina Marinho, como suplente. 103 



 
7. Homologação da Progressão da Professora Cristina Grafanassi Tranjan – Departamento 104 

BAR – Homologada a progressão da categoria de D2 para D3 com 21 pontos no grupo 1; com 105 
15 pontos no grupo II; com 40 pontos no grupo III; com 30 pontos no grupo IV; com 15 pontos 106 
no grupo V, totalizando 121 pontos. 107 

8. Homologação da Promoção do Prof. Eneas de Medeiros Vale –  Departamento BAH – 108 
Homologada a Promoção da categoria de D4 para E (Titular) com 60 pontos no grupo I; com 109 
55 pontos no grupo II; com 40 pontos no grupo III; com 23 pontos no grupo IV; com 15 pontos 110 
no grupo V, totalizando 193 pontos.  111 

9. Aprovação da Professora Fabiana Heinrich do Departamento BAV para NDE – Aprovada 112 
a indicação do Departamento BAV da professora para fazer parte do NDE.  113 
Nada mais havendo a tratar a Presidente encerrou a Congregação e eu, Maria Cristina Marinho, 114 
Chefe de Gabinete da Escola, lavrei a presente ata. 115 
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